

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 195/Martes 5 de octubre del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- Urge crear el Ejército Libertador de UNASUR. **(Kaosenlared)**.
- La paz en Colombia se llama Piedad Córdoba. **(Rebelión)**.

DE CUBA

- Repercusión de la visita de Mauricio Funes. **EFE/ANSA/AFP**
- Bloqueo y causa de antiterroristas cubanos en medios panameños. **PL**
- Califican bloqueo contra Cuba de "cadáver ideológico". **NOTIMEX**
- Entrevista la agencia a Viceministro de la Informática y las Comunicaciones. **DPA**
- Comenta acerca de la nueva política laboral. **REUTERS**
- "EE.UU. busca aceptar de forma expedita a ex presos cubanos en España". **DPA/EFE**
- Informa próxima llegada a España de dos excarcelados. **EFE**
- Grupúsculo se pronuncia sobre próximas liberaciones. **ANSA**
- Refiérense a homenaje a Alicia Alonso en España. **EFE/AFP**
- Reportan conferencia de prensa del músico estadounidense Wynton Marsalis. **AP/EFE**
- Desertan dos jugadores del equipo de pelota vasca. **AFP**

DEL MUNDO

- Países de la ALBA critican duramente a EE.UU. en negociaciones relacionadas con cambio climático. **EFE**
- Dilma Rousseff como favorita en segunda ronda electoral. **DPA**
- "Partidos que apoyan a Lula tendrán el 78% de la Cámara de Diputados". **EFE**
- Gobierno chileno descarta otras ofertas a mapuches que persisten en ayuno. **EFE**
- Crece en EE.UU. sentimiento contrario a los inmigrantes, dice relator de la ONU. **EFE**
- Lobbies se implican cada vez más en la campaña electoral estadounidense. **DPA**
- Ejecutivos norteamericanos, temerosos por costos de salud e impuesto, revela sondeo. **REUTERS**
- Comunican triunfo de la derecha en elecciones locales en Hungría. **DPA**
- Plantea Ministro que Hungría no requiere de un nuevo acuerdo crediticio con el FMI. **REUTERS**
- Anuncia Grecia más medidas de austeridad para el 2011. **AP**

KAOSENLARED

4 de octubre de 2010

ESPAÑA

URGE CREAR EL EJÉRCITO LIBERTADOR DE UNASUR

Si el magnicidio a Correa se hubiese realizado, estaríamos de nuevo sentados en la OEA y en la trampajaula imperial.

Raúl Bracho

Crear que lo ocurrido en Ecuador fue una victoria popular es un error. Imaginemos, solo por un momento, que estaríamos viviendo si se hubiese realizado un magnicidio en contra de Correa, si los altos mandos, una vez muerto Correa, tan solo declararan que no permitirán desórdenes en las calles y que ellos "restablecerían" el orden democrático, si el Parlamento sesionara e impusiera una fecha lejana para las nuevas elecciones, si se hubiese comenzado una persecución y matanza de los dirigentes de la revolución ciudadana, si se hubiesen acallado todas las emisoras y medios de comunicación que favorecen la revolución, si estuviéramos, ya hoy, discutiendo el destino de Ecuador en los sacrosantos salones de la OEA, si todo esto hubiera sido el desenlace, si se estuviera masacrando al pueblo en las calles como se hizo en Honduras.

Las fuerzas populares en las calles son una fuerza importante pero no definitiva ni decisoria a la hora de un golpe, por más aguerrido que sea la masa revolucionaria, el poder de las armas con que serían reprimidos les impediría tomar de nuevo el poder, eso debemos saberlo a conciencia.

La liberación de Suramérica y aquel Ejército Libertador de Simón Bolívar, ante el coloniaje español, fue indetenible por no existir barreras para traspasar fronteras entre una patria y otra. Es un derecho que debemos rescatar e imponer a la brevedad. La OTAN funciona de esta forma para que el imperio se defienda, de la misma forma se hace urgente que UNASUR genere la alianza militar entre todos sus miembros para poder enfrentar de forma inmediata cualquier golpe de estado en cualquiera de nuestras patrias.

Los ejércitos de liberación y de defensa del socialismo, además, deben estar conformados no solo por las fuerzas militares, la fuerza del poder popular tiene que tener como defenderse con armas si es atacada con armas, se debe instruir a todo militante de nuestra revolución para que sepa las nociones básicas de estrategia y táctica de combate, hay que generar esta respuesta que asegure una lucha capaz de conseguir victorias o de imposibilitar al enemigo la toma de la explotación militar de nuestros recursos.

Antes que una Venezuela sometida por una invasión norteamericana, debemos estar seguros de poder enfrentarnos con capacidad militar y de poder inutilizar nuestra industria petrolera en cuestión de horas.

De triunfar con su ventaja armamentista, les quedará un país incapaz de producir una gota de petróleo, eso es bueno que ellos lo sepan desde ahora.

En honor al libertador Simón Bolívar se debe crear de inmediato la formación del Ejército Libertador donde por medio de alianzas estratégicas se pueda ir en defensa de cualquiera de nuestras democracias inmediatamente que el imperio se le ocurriese de nuevo intentar un golpe. Esto nos ahorrará las posiciones románticas que eran ya casi las únicas posibles en Ecuador si se hubiese continuado este golpe, en donde varios presidentes sobrevolarían los aeropuertos de Ecuador sin poder aterrizar en ninguno de ellos y donde nos obligarían a seguir la lucha en las instancias internacionales, como sucedió en Honduras. Es preciso que este análisis se haga de forma urgente.

De cada batalla, ganada o perdida, los pueblos deben de inmediato sacar la mayor cantidad de enseñanzas. Así como Chávez ayer comenzó a exigirnos la reaplicación de las tres R al cuadrado, que obviamente implicarán agregar otras R, entre las que se harán necesarias la R de Respuestas y la R de Resultados, así como aclaró que la lucha contra la burocracia y la corrupción debe ser frontal, de igual manera se debe aprender de la experiencia de Ecuador.

Muchos han escrito que lo que sucedió en Quito, probablemente fue un globo de ensayo, que el pentágono estudió todas las reacciones para saber contra que fuerzas se enfrentará de tomar la decisión en breve tiempo de accionar de nuevo el golpe. Ya sabe que las fuerzas militares no se polarizaron a favor de Correa, que se quedaron como esperando órdenes imperiales, ya saben que el pueblo saldrá a la calle en una batalla desigual de balas contra piedras en la que difícilmente se obtenga una victoria y ya vio que Unasur haría un sobrevuelo presidencial.

Dejar el tablero con las piezas en sus mismos lugares es vivir a una jugada del jaque mate imperial, en la demora está el peligro. Avanzar es la única orden necesaria de cumplir.

Nuestra América no se puede perder, la fuerza de nuestro pueblo debe tener un respaldo armado si es atacado militarmente, es imprescindible crear el Ejército Libertador.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

REBELIÓN (Versión digital)

4 de octubre de 2010

ESPAÑA

LA PAZ EN COLOMBIA SE LLAMA PIEDAD CÓRDOBA

Susana Khalil

Abolir el modelo económico de la esclavitud en el tiempo de la esclavitud era destruir el motor y el orden mismo de la economía de aquel entonces, y destruir ese modelo económico repercutía en el orden político, moral, social etc., Karl Marx señaló que la economía hace la existencia e igualmente señaló que "no es la conciencia del hombre la

que determina su ser sino, por el contrario, el ser social es lo que determina su conciencia". Hablar hoy de la paz en Colombia es fracturar el motor y orden económico de ese Estado. Existe todo un modelo de mafia capitalista de tan lucrativo efecto económico que repercute en la esfera política, social, judicial, militar, laboral y por supuesto financieras como un hecho sistémico. Pero esto es algo que no se limita a la frontera de ese Estado sino más bien todo lo contrario, se sustenta desde fuera de sus fronteras. Colombia con su comercio de la droga y su guerra civil es una combinación que la convierte en una reserva y arteria lucrativa en la economía mundial, en especial para la economía del feudo imperial estadounidense.

Esto ha convertido a Colombia en un laboratorio de la muerte para campesinos, estudiantes, periodistas, sindicalistas, activistas sociales, políticos, jueces. El ecicidio en especial en la selva para la producción de la cocaína, fumigaciones etc. Los pobres son las primeras víctimas, de inimaginable dolor dice un rap colombiano. Arde el luto, van fracturados del terror, espanto y hambre. Las cientos de matanzas y fosas comunes, un caníbal holocausto. "Maximización de la ganancia", nos dice el catecismo capitalista. Colombia hoy es el país con el mayor número de desplazados internos del mundo luego le sigue Irak. La economía hace la existencia, ...pero nada de este horror parece verdad... y mucho menos parece que existe una guerra civil, tampoco parecía que en la bella Alemania Nazi en colaboración con la admirable IBM... estaban gaseando a millones de judíos.

Ahora dentro del ser social colombiano, hablar de paz es en cierto modo un absurdo, ilógico y un abstracto debido al omnipresente modelo económico y que por lo tanto demarca el universo del poder. Pero la dialéctica nos dice que no existe el escenario final, la historia también demuestra que las masas le revierten el poder a las elites o como bien lo señaló Karl Marx: Son las masas las que hacen la historia.

Pero apartando el marxismo a un lado y enfocándolo desde el punto de vista "metafísico". El poder radica en los seres ya que lo único que tiene poder es la vida y el ser es vida.

Son millones de colombianos y colombianas que están apostando sus vidas por la justicia en su amada patria. A lo largo de estos 60 años de conflicto se han visto muchos esfuerzos, de buenas, malas y artificiales intenciones. Aunque existe la censura gran parte de organismos competentes del mundo saben los crímenes de lesa humanidad que vive Colombia, pero el tabú no está en conocer la situación, la prohibición está en actuar al respecto ya que es un lucro de escala mundial.

Es decir, que se sabe que ahí está la punta del iceberg en la que no se debe actuar, Piedad Córdoba actúa desde la cola de ese iceberg.

La senadora colombiana Piedad Córdoba es una honesta y entregada luchadora por la paz en su nación. Piedad Córdoba no es la paz vacía, abstracta o decorativa, esta mujer negra colombiana no es un panfleto o un hello-Kitty de la paz, ni tampoco una exquisitez de la diplomacia por la paz. Cree en el diálogo y por lo tanto recurre a todas las partes e instancias de su pueblo para concretar los caminos de la paz. Piedad Córdoba se introduce en la selva a hablar con los grupos armados, hace vida en su congreso, habla con el gobierno, pide apoyo internacional, Habla con Hugo Chávez, Ernesto Kirchner, Nicolas Sarkozy. Le explica y documenta al mundo lo que pasa en la selva. Porta una labor notable de perseverancia, no claudica ante los enormes tropiezos, riesgos etc., hecho este que provoca la oligarquía de ese Estado para su desgaste. Es una activista puntual, bien versada en la política de su país, no se deja manipular por artificios atractivos y fraudulentos, fija posición, entiende que hay que hablar con todas las partes, por lo tanto pone en práctica el sentido común y lo elemental: hablar con su propio pueblo en conflicto. Y ahora se le quiere condenar por esto.

En toda la amarga y salvaje historia del conflicto colombiano nadie había logrado la humanización del conflicto. La gestión humanitaria llevada a cabo a través de Venezuela, la entrega de los rehenes, contribuyó a esa humanización del conflicto, y es de vital importancia destacar que esa gestión humanitaria oxigenó una concreta esperanza. Se intentó colocar el conflicto en la agenda internacional pero sigue cerrada. Aunque posteriormente Ingrid Betancourt fue rescatada, bajo años de olvido, por el gobierno, es también verdad que ese rescate no se hubiese dado que gracias y como consecuencia de la labor y los efectos de la gestión humanitaria emprendida por Piedad Córdoba.

Es verdad que hoy Piedad Córdoba cuenta también con mucho apoyo, pero también es verdad que con su constancia y entrega ha construido credibilidad y apoyo. Hoy nos cultiva, nos educa y orienta.

La paz en Colombia es vital para la paz en la región, abolir ese modelo criminal que opera en Colombia es un positivo logro para un mundo mejor, es golpear al nefasto poder corporativista, imperial y sionista de dominación en el mundo.

Piedad Córdoba es un modelo científico de resistencia pacífica, es una referencia obligatoria del altermundismo. Piedad Córdoba es el reflejo de nuestro estado espiritual, es movida por el amor a su pueblo, burla ese híper inhumano poder y provoca la historia. Es hoy la más importante activista del mundo.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 4 OCT (EFE).- El presidente de El Salvador, Mauricio Funes, afirmó hoy que su visita a Cuba pretende reparar el "pecado histórico" de administraciones anteriores de su país y abogó por construir con la isla una relación de beneficio mutuo desde una posición "pragmática y realista".

"Esta visita es la reparación de un pecado histórico cometido por administraciones anteriores que definían su política exterior a partir de lineamientos ideológicos y no a partir de los intereses de la nación", declaró Funes a periodistas tras su llegada a La Habana.

Mauricio Funes comenzó este lunes una visita a Cuba considerada histórica al ser la primera que realiza en medio siglo un presidente salvadoreño a la isla.

A su juicio, no tiene sentido haber suspendido relaciones por casi cincuenta años "y no aprovechar todo el potencial que se deriva de hermanar dos pueblos que tienen historias comunes y que tienen muchas oportunidades de establecer intercambios comerciales".

"El pueblo cubano y el salvadoreño siempre han estado unidos y es una de las cosas que vengo a agradecerle al presidente Raúl Castro y a su Gobierno, la solidaridad que Cuba siempre ha tenido con el pueblo salvadoreño, a pesar de no haber una relación expedita gobierno a gobierno", señaló.

Funes recordó que restableció las relaciones diplomáticas con Cuba hace un año, el mismo día que asumió la Presidencia de El Salvador y dijo que viene a "honrar" el compromiso que anunció como primer cambio de la política exterior de su país.

"Hay una cosa que no hay que pasar por alto, los que han estado divorciados son los gobiernos que han definido, en el caso del El Salvador, su política exterior a partir de lineamientos ideológicos", subrayó.

En su opinión, la crisis económica internacional ha demostrado que "sólo integrados los países podemos salir adelante y nuestra visita responde a esa vocación integracionista y latinoamericanista".

Sobre la posibilidad de que se reúna con el ex presidente Fidel Castro, dijo que "no está en agenda, pero si hay oportunidad ¿por qué no?".

"Si ahora lo puedo ver (...) me va a dar mucho placer saludarlo", apuntó tras recordar que tuvo la oportunidad de entrevistar al líder cubano en 2004, cuando era periodista.

Sobre los asuntos que analizará este lunes con el presidente Raúl Castro, indicó que el caso de los tres salvadoreños que están presos en Cuba acusados de terrorismo "no está en agenda".

"Pero si hay necesidad de abordarlo, vengo con una agenda abierta sin ningún preconceito ideológico y si es un tema de interés bilateral lo vamos a abordar", añadió.

Acerca de las expectativas de su visita, dijo que está "muy esperanzado" en abrir oportunidades de negocios con Cuba, porque "hay complementariedad entre nuestras economías".

"Respetamos los modelos de gestión económica, política y social con los que establecemos relaciones. Lo que venimos es a aprender de la experiencia cubana, de los avances que ha tenido Cuba, especialmente en la construcción de asociados públicos, privados como lo ha demostrado, aquí hay importantes inversiones de países como México, Canadá, España, Brasil", apuntó.

Resaltó que en la delegación de más de 50 empresarios que le acompaña están representadas diferentes áreas de la actividad económica, fundamentalmente de la industria farmacéutica, los servicios de hostelería, el turismo, la aeronáutica y marítimo.

El mandatario salvadoreño señaló que ha trasladado a los empresarios acompañantes que no "vienen a copiar modelos", porque "los modelos corresponden a las especificidades de cada país".

También integran su comitiva los ministros de Salud, María Isabel Rodríguez; Turismo, Napoleón Duarte, y Economía, Héctor Dada Hirezi, y el presidente del Instituto de Deportes, Jaime Rodríguez; el secretario del gabinete, Hato Hasbún, junto a representantes de partidos políticos, excepto el opositor Alianza Republicana Nacionalista (Arena) que rehusó la invitación de viajar a la isla.

Funes ratificó que su Gobierno mantiene una posición "firme" ante el bloqueo económico de Estados Unidos a Cuba, una política que consideró "anacrónica" porque no ayuda al desarrollo de las naciones.

LA HABANA, 4 (ANSA) - El presidente salvadoreño, Mauricio Funes, que inició hoy la primera visita a Cuba de un mandatario de su país en medio siglo, vino a establecer relaciones bilaterales "nuevas" sobre bases "pragmáticas".

"La política exterior debe ser construida sobre una base pragmática, realista, teniendo en cuenta los beneficios mutuos, abrirse al mundo entero", expuso Funes a periodistas al llegar a La Habana, acompañado de unos 50

empresarios y una amplia representación gubernamental.

Uno de los hombres de negocio que acompaña a Funes es Roberto Kriek, presidente de la poderosa empresa aérea Taca.

"No venimos a copiar modelos. Los modelos corresponden a las especificidades de cada país. Lo que venimos es a aprender de la experiencia cubana. Las naciones podemos salir adelante integradas, con vocación latinoamericanista", explicó.

En su estancia de dos días en Cuba, Funes se reunirá con el presidente cubano, Raúl Castro, y establecerá por lo menos tres acuerdos. Sobre un encuentro con el ex mandatario Fidel Castro, el visitante expuso que "no está en la agenda".

"Yo lo entrevisté a Fidel como periodista en 2004 y tendría mucho placer en saludarlo", expuso.

Hoy el presidente de El Salvador asistirá a una reunión de empresarios de ambos países de sectores como el farmacéutico, alimentario, educacional y la industria aeronáutica entre otros.

El presidente fue criticado en su país por opositores de derecha por este viaje. En ese sentido subrayó que el primer compromiso de su gobierno en su primer día de mandato fue el de restablecer relaciones diplomáticas con Cuba, cortadas por 50 años "siguiendo conceptos ideológicos".

POR RIGOBERTO DIAZ

LA HABANA, 4 OCT 2010 (AFP) - El izquierdista Mauricio Funes inició este lunes la primera visita de un presidente salvadoreño a Cuba en 50 años para reunirse con Raúl Castro y tratar de curar viejas heridas de la Guerra Fría.

Funes llegó a La Habana a las 15H10 (19H10 GMT), más de tres horas después de la prevista inicialmente por problemas de agenda, según informaron miembros de la comitiva y fue recibido por el vicescanciller Rogelio Sierra.

"Esta visita es la reparación de un pecado histórico cometido por administraciones anteriores que definían su política exterior a partir de alineamientos ideológicos y no a partir de los intereses de la nación", dijo Funes a su llegada.

Funes, del ex guerrillero Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional, llegó al poder para encabezar el primer gobierno de izquierda en El Salvador.

El mandatario indicó que también agradecerá la "solidaridad" cubana en salud y educación pese a la ausencia de relaciones y estimó "anacrónico" el "bloqueo" (embargo) que Washington impone a La Habana.

Funes se encontrará en esta jornada con Raúl Castro, quien lo recibirá oficialmente en el Palacio de la Revolución, donde celebrarán conversaciones oficiales.

Antes, según la agenda prevista, instalará un foro empresarial bilateral entre los más de 40 hombres de negocios de las áreas como turismo, transporte aéreo, industria hotelera y farmacéutica, que lo acompañan y sus contrapartes cubanas.

Se trata de impulsar el pequeño comercio bilateral que alcanzó su mejor momento en 2008 con 15 millones de dólares, según fuentes oficiales locales.

En su estancia de dos días, Funes suscribirá el martes acuerdos en educación y salud, y visitará a primera hora la Escuela Latinoamericana de Medicina, donde estudian 742 jóvenes de su país, con los cuales sostendrá un encuentro.

El gobernante salvadoreño llegó a Cuba procedente de San Salvador, tras reunirse en Washington la pasada semana con la secretaria de Estado norteamericana Hillary Clinton.

Funes restableció relaciones diplomáticas con Cuba el 1 de junio de 2009 en el mismo acto en que asumió como primer mandatario de izquierda en la historia del país centroamericano, último de la región en recomponer lazos con la isla, tras una ruptura generalizada, excepto México, durante la Guerra Fría.

Sobre un posible encuentro con el líder cubano Fidel Castro, alejado del poder desde 2006 por una grave crisis de salud, Funes dijo a la prensa que, aunque "no está en agenda", le "daría mucho placer saludarlo", pues hace unos años lo entrevistó como periodista.

El viaje a Cuba, aplazado en dos ocasiones por problemas de agenda, suscitó reacciones encontradas en San Salvador, que van desde la aprobación de la Iglesia, hasta el rechazo de la oposición.

El jueves, el Congreso salvadoreño ratificó el Convenio Básico de Cooperación Técnica, Científica y Tecnológica suscrito por ambos gobiernos en marzo pasado en La Habana. La ex gobernante Alianza Republicana Nacionalista (ARENA, derecha) votó en contra y lo tildó de "oscuro" y "violatorio de la soberanía".

ARENA también declinó enviar delegados entre los representantes de partidos políticos que acompañan a Funes en Cuba.

La visita de Funes se efectúa en momentos en que Cuba procesa al salvadoreño Francisco Chávez Abarca -detenido en Venezuela y enviado a Cuba-, quien reconoce su participación en planes contra el presidente venezolano Hugo Chávez y atentados con bombas en La Habana en 1997 por orden del anticastrista Luis Posada Carriles.

Otros dos salvadoreños, Raúl Cruz León y Otto René Rodríguez fueron condenados a pena capital por esos mismos atentados que dejaron un muerto y varios heridos, pero la pena no ha sido ejecutada debido a la moratoria seguida por La Habana desde hace más de una década.

Interrogado al respecto, Funes se mostró dispuesto a tratar el tema si es interés de la parte cubana, pues su agenda es "abierta".

PANAMÁ, 4 OCT (PL) El caso de cinco antiterroristas cubanos presos en cárceles estadounidenses y el bloqueo de Washington a la isla ocupan hoy espacios en medios panameños de comunicación, como parte de las denuncias contra esas acciones.

Francisco Fernández, segundo jefe de la misión diplomática cubana en esta nación, destacó en el programa Infórmate de Radio Mía la campaña internacional que se desarrolla a favor de la liberación de los antiterroristas.

En el caso de Los Cinco, como se les conoce internacionalmente, añadió Fernández, se ha violado el debido proceso en sus principales preceptos, así como varias de las normativas contenidas en la propia constitución de Estados Unidos.

Asimismo, surgieron evidencias de pagos superiores a los 74 mil dólares por parte del gobierno norteamericano a varios periodistas, con vistas a desarrollar una campaña contra Cuba durante el juicio.

Esa acción, dijo el funcionario, estimuló la animosidad contra Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero Rodríguez, Fernando González y René González.

Mientras, los consejeros comerciales José Amargós y Yuri González expusieron en las emisoras KW Continente y Radio Ancón los efectos causados por el bloqueo económico y financiero que aplica la administración estadounidense contra la isla.

Las sanciones unilaterales contra Cuba, indicaron ambos funcionarios, tienen un carácter extraterritorial al extender sus efectos sobre empresas y ciudadanos de terceros países.

A pesar del cambio de gobierno y la llegada al poder del presidente Barack Obama, la esencia del bloqueo permanece intacta y se añade la aprobación de fondos dirigidos a la subversión política.

Las afectaciones a Cuba debido a las restricciones se estiman hasta el cierre del 2009 en una cifra superior a los 100 mil millones de dólares, calculada de forma conservadora.

WASHINGTON, 4 OCT (NOTIMEX).- Estados Unidos debería abandonar su política de embargo hacia Cuba dada su demostrada ineffectividad, lo que la ha convertido en un "cadáver ideológico", dijo hoy aquí el experto del centro de análisis Carnegie Endowment, Moisés Naim.

Indicó que la conveniencia de mantener el embargo queda seriamente cuestionada ante la política estadounidense frente a su otrora enemigo Vietnam, que al igual que la isla es gobernado por un régimen comunista.

"En Washington existe una necrofilia ideológica sobre el embargo y sobre las relaciones hacia Cuba", señaló el experto, para quien la política hacia la isla ha probado ser una mala idea.

Al hablar aquí en un foro organizado por la Cámara de Comercio de Estados Unidos, Naim consideró que levantar el embargo no debería ser una decisión tan complicada como se ha hecho ver por décadas.

"Sólo levanten el embargo, punto. Hay que hacer lo que se hizo en Vietnam. Vietnam tiene un gobierno comunista. Vietnam tuvo una guerra con Estados Unidos y aún así Estados Unidos trata a Vietnam como otro Estado normal. De hechos Estados Unidos promueve activamente el comercio y las inversiones con Vietnam", dijo.

Naim consideró que si bien es claro el nexo entre la política hacia Cuba y la política doméstica hacia Florida, esta no debería ser dictada por "la calle ocho", aludiendo al exilio cubano en Miami.

POR VICENTE POVEDA

LA HABANA, 4 OCT (DPA) - Cuba busca extender la telefonía móvil y hacerla más asequible económicamente para la población ante sus todavía prohibitivos precios, pero para ello no subsidiará el servicio, como ocurre todavía con el más de un millón de líneas fijas disponibles en los hogares de la isla.

En entrevista con la agencia DPA en La Habana, el viceministro cubano de la Informática y las Comunicaciones Jorge Luis Perdomo indicó que los precios ya han comenzado a bajar y "sacar una línea de telefonía móvil en Cuba hace dos años costaba cuatro o cinco veces más de lo que cuesta hoy", mientras que también se han rebajado las llamadas nocturnas.

"La política es seguir moviendo las tarifas para poder ir penetrando este servicio en la población", dijo el responsable de Investigación y Desarrollo, quien reconoció no obstante que la telefonía celular en Cuba tiene todavía "precios muy privativos y muy elevados" para el cubano medio.

Los cubanos pueden comprar celulares desde 2008, después de que hasta entonces estuvieran reservados a funcionarios, empleados públicos y extranjeros. No obstante, mientras la facturación de un teléfono fijo apenas promedia 30 pesos cubanos (1,13 dólares) mensuales debido a las altas subvenciones estatales, los usuarios deben pagar el costo real de la telefonía móviles.

El salario medio en Cuba es de 427 pesos cubanos (16 dólares), pero la telefonía móvil se paga en pesos convertibles, la otra moneda existente en el país, con una cotización 24 veces superior. El alta de una línea de prepago cuesta 40 pesos convertibles (43,20 dólares), mientras que realizar o recibir una llamada en horario diurno cuesta 0,45 pesos convertibles (48 centavos) por minuto.

No obstante, Jorge Luis Perdomo señaló que en Cuba ya hay más de un millón de teléfonos móviles, de una población de 11,2 millones.

"Los teléfonos celulares rebasan ya la cantidad de teléfonos fijos.

Las cifras no son todavía las que necesitamos, ni las que necesita el desarrollo económico y social de nuestro pueblo, pero ha habido un movimiento positivo en los últimos dos años y este movimiento va a continuar", afirmó el ingeniero doctor en Telecomunicaciones.

Perdomo recordó que en los años 90, cuando Cuba vivió su hasta ahora peor crisis económica tras el derrumbe de la Unión Soviética y el bloque socialista europeo, había en la isla un sistema de telefonía "totalmente analógico y obsoleto", mientras que hoy ya toda la transmisión es digital y apenas el dos por ciento de la conmutación de llamadas se realiza de forma analógica.

Según el funcionario cubano, se busca "seguir trabajando en la implementación de tecnologías para ampliar las capacidades de la red móvil, pero no de una manera subsidiada, sino de una manera económicamente rentable y factible", una de las premisas generales seguidas por el gobierno del presidente Raúl Castro en el proceso de "actualización" del modelo económico socialista de la isla.

"No se puede montar una cosa a un precio y subsidiarla, porque ya de eso tenemos muchos ejemplos en el país. Tenemos que lograr que las cosas empiecen a ser rentables para que la economía empiece a caminar en un sentido correcto", afirmó Perdomo, señalando que en la telefonía eso pasa por "hacer mucho más eficientes las inversiones" y "bajar el costo por línea" incrementando el número de usuarios.

"Montar una línea de telefonía móvil hoy es seis veces más barato que montar una línea de telefonía fija. La época del cobre ya pasó", dijo el viceministro. "A medida que montemos más líneas podremos bajar los precios, que la inversión se pueda recuperar más rápido y bajar entonces el costo de operación", añadió.

Según cifras oficiales, la señal de la red móvil no llega todavía a 20 de los 169 municipios de la isla, sobre todo en lugares de difícil acceso, aunque la meta para 2010 es que la cobertura abarque a la totalidad de la población. Para los próximos cinco años, el objetivo es llegar a los dos millones de teléfonos celulares.

En los últimos meses, la operadora cubana de telefonía móvil Cubacel ha puesto en marcha además varios servicios agregados, como la posibilidad de llamar a cobro revertido desde el celular o enviar mensajes multimedia MMS a través de la red de datos GPRS.

POR ROSA TANIA VALDES

LA HABANA, OCT 4 (REUTERS) - Después de 20 años posando para los turistas en la Habana Vieja con su disfraz de guerrillero revolucionario, Omar está listo para un cambio.

Omar quiere obtener uno de los 250.000 permisos para pequeños empresarios que el presidente Raúl Castro dijo que entregaría a partir de octubre, pero, como muchos cubanos, todavía no sabe dónde solicitarlo ni cuánto tendrá que pagar en impuestos.

"Ojalá pueda legalizarme, pero todavía no está muy claro eso", dijo el hombre de 64 años, que llevaba una boina como la del guerrillero Ernesto Che Guevara y fingía fumar un gigantesco habano de papel maché.

"Hace 20 años que no pago impuestos por dejarme hacer fotos de turistas que vienen a La Habana Vieja, pero no ha sido fácil. Tengo un expediente (judicial) por asedio a extranjeros", comentó en una plaza colonial del centro histórico de La Habana.

Buscando reducir el costo del Estado para salvar el modelo socialista, Castro eliminará 500.000 empleos públicos en los próximos seis meses y triplicará el tamaño del pequeño sector privado.

En medio de un clima de expectativas y creciente ansiedad por los despidos, son muchos los interrogantes que todavía rodean una de las transformaciones más profundas en Cuba desde la revolución de 1959.

"No tenemos idea de cómo o cuándo va a comenzar", dijo un funcionario del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social.

La misma respuesta dieron empleados del Ministerio de Economía y de la Oficina Nacional de Administración Tributaria consultados por REUTERS.

Una licencia dará más tranquilidad a Omar y miles de otros cubanos que actualmente ofrecen sus servicios de forma irregular, exponiéndose a sanciones.

Además, permitirá que muchos de los empleados públicos que perderán sus trabajos monten negocios en 178 áreas que van desde los pequeños restaurantes y carpinterías hasta oficios menos comunes como la cartomancia.

ESPERANDO INSTRUCCIONES

El Gobierno cubano dice que trabaja en la "actualización" del sistema, que incluye la derogación de prohibiciones que limitan la iniciativa privada.

Un funcionario de la Dirección Municipal de Trabajo de La Habana dijo que la entrega de licencias podría comenzar a mediados de octubre pero explicó que aún no tienen las instrucciones sobre los impuestos, cruciales para el éxito de la reforma.

"Enseguida que llegue la orientación, ponemos carteles", dijo el empleado, que igual que los demás pidió no ser identificado.

Un documento del gobernante Partido Comunista filtrado el mes pasado a la prensa dijo que la carga fiscal oscilaría entre un 10 y un 40 por ciento de los ingresos brutos y los nuevos empresarios tendrán que pagar un 25

por ciento de sus ingresos a la seguridad social.

El Gobierno espera casi triplicar el sector privado de apenas 143.000 empleados y permitirles por primera vez subcontratar mano de obra. Además, estudia la posibilidad de ofrecerles créditos bancarios.

Pero las autoridades aclararon que, por el momento, no podrá ofrecerles insumos a precios mayoristas, lo que representa una traba para el rendimiento de los negocios en un país donde el Estado monopoliza las importaciones.

Muchos cubanos están animados, pero son cautelosos. Un experimento similar en la década de 1990, cuando las autoridades permitieron los pequeños negocios para sobrellevar la crisis possoviética, fue congelado apenas mejoró la economía.

Analistas creen que Cuba ha tomado un camino sin retorno de las reformas económicas. Muchos sugieren que Castro seguiría la receta de China o Vietnam, donde el Partido Comunista retuvo el poder político pero abrió la economía al capital.

Y las reformas fueron aplaudidas hasta por la Iglesia Católica, que más temprano este año había advertido sobre la "impaciencia y el malestar" de los cubanos ante la falta de cambios económicos.

"Estoy seguro que ha habido un giro en cuanto al planteamiento de las dificultades económicas de Cuba y cómo superarlas", dijo el cardenal Jaime Ortega, arzobispo de La Habana, a periodistas.

"Hay una decisión y un giro que esto es en sí mismo positivo", agregó.

WASHINGTON, 4 OCT (DPA) - Estados Unidos ha iniciado las gestiones para que puedan ingresar de forma expedita en su territorio los ex presos políticos cubanos liberados y enviados en los pasados meses a España, pero que han manifestado su deseo de residir en el país norteamericano, confirmó hoy el Departamento de Estado.

Dado que los disidentes -hasta la fecha casi cuatro decenas, junto a sus familiares- ya no se encuentran en Cuba sino en un tercer país, no se considera que pudieran correr riesgo y no pueden solicitar asilo, por lo que el proceso para ingresar en Estados Unidos es más complicado y largo.

Pero el Departamento de Estado piensa recurrir a una fórmula, la "significant public benefit parole" -un permiso rápido de entrada en el país sin visado pero que les permite iniciar los trámites una vez en territorio estadounidense- para poder sortear este largo proceso burocrático.

De este modo, el Departamento de Estado "remitirá a los Servicios de Ciudadanía e Inmigración a ciertos presos políticos cubanos recientemente liberados que han expresado su deseo de venir a Estados Unidos, para que puedan acogerse a la 'significant public benefit parole' cuando otras maneras de inmigrar no son posibles", explicó a DPA el portavoz de la oficina de Asuntos Hemisféricos de la cancillería norteamericana, Charles Luoma-Overstreet.

"La embajada estadounidense en Madrid está localizando a los presos políticos liberados para informarles de esta posibilidad", agregó.

El proceso en última instancia queda en manos del Departamento de Seguridad Nacional, que es el único que puede decidir sobre esta figura legal para ingresar rápidamente en el país. Si la petición es aprobada, los beneficiarios "podrán venir a Estados Unidos", indicó.

En Estados Unidos se encuentra ya el opositor parapléjico Ariel Sigler, liberado en junio y que recibió un visado humanitario para poder seguir tratamiento médico en Florida.

Varios de los disidentes cubanos liberados en el marco de la mediación realizada por la Iglesia católica cubana han manifestado su deseo de viajar a Estados Unidos y en los pasados meses se quejaron de no haber sido informados de las dificultades que esto podría conllevar al haber aceptado trasladarse en un primer momento a España.

WASHINGTON, 4 OCT (EFE).- El Gobierno estadounidense ideó una fórmula para facilitar la entrada en el país a los presos políticos cubanos liberados recientemente, que se encuentran en España pero desean trasladarse a EE.UU., indicó hoy el Departamento de Estado.

En concreto, la oficina que dirige la secretaria de Estado, Hillary Clinton, y el Departamento de Seguridad Nacional acordaron remitir a la Oficina de Servicios de Inmigración y Ciudadanía (USCIS) los casos de "ciertos presos políticos cubanos recientemente puestos en libertad que han expresado su deseo de irse a EE.UU." para que puedan optar por un programa especial que no les requiere un visado tradicional para entrar en el país.

El programa pretende circunvalar el proceso habitual por el que tendrían que pasar los cubanos, pues una vez que abandonan la isla y se encuentran en un tercer país, el trámite para entrar en EE.UU. es más largo y complicado puesto que se considera que ya no corren riesgo y no pueden solicitar asilo. Por tanto, necesitan un visado o permiso especial.

Por eso, el Departamento de Estado decidió recurrir a un programa especial, denominado "Significant Public Benefit Parole", que acelera el proceso y representa una vía para facilitar su entrada sin tener que recurrir al proceso habitual.

El portavoz de la Oficina para el Hemisferio Occidental, Charles Luoma-Overstreet, indicó a Efe que la embajada de EE.UU. en Madrid está "poniéndose en contacto activamente con los presos políticos liberados para informarles de esta posibilidad".

Si el Departamento de Seguridad Nacional, del que depende la USCIS y que tiene la autoridad exclusiva sobre este tipo de trámites migratorios, aprueba las aplicaciones de los presos liberados, entonces podrán entrar en EE.UU.

Bajo este plan, los presos entrarán en EE.UU. sin un permiso formal de residencia ni de trabajo, pero podrán solicitarlos una vez se encuentre en este país.

De acuerdo con Luoma-Overstreet, se trataría de "un pequeño grupo" de los presos liberados que se encuentran en España.

El pasado 28 de julio llegó a EE.UU. el ex prisionero político cubano Ariel Sigler Amaya, quien quedó parapléjico en prisión y al que se le concedió una visa humanitaria.

El Gobierno cubano se comprometió a liberar a los 52 presos del grupo de los 75 detenidos en la Primavera Negra en 2003, de los que 36 han viajado a España desde mediados del pasado mes de julio.

Los disidentes cubanos Horacio Julio Piña y Fidel Suárez llegarán a Madrid este miércoles con un grupo de familiares una vez que sean excarcelados por el régimen castrista, con lo que serán ya 38 los presos políticos acogidos en España.

La Iglesia cubana anunció la semana pasada que también sería excarcelado Alfredo Felipe Fuentes, aunque Exteriores concretó que su llegada a España tendrá lugar en fecha aún no fijada, "según la disponibilidad de billetes de avión".

Quedarán aún en prisión trece opositores, que en su mayor parte no aceptan la condición de abandonar Cuba para salir de la cárcel, según la disidencia interna de la isla.

El Departamento de Estado ha dicho que "algunos" de los presos liberados han expresado su deseo de trasladarse a EE.UU. y que evaluará "caso por caso" sus solicitudes.

Luoma-Overstreet reiteró que EE.UU. valora la liberación "sin condiciones" de presos políticos por parte del Gobierno cubano, pero también aprovechó la oportunidad para volver a exigir la puesta en libertad de todos estos en la isla.

MADRID, 4 OCT (EFE).- Los disidentes cubanos Horacio Julio Piña y Fidel Suárez llegarán a Madrid este miércoles con un grupo de familiares una vez que sean excarcelados por el régimen castrista, con lo que serán ya 38 los presos políticos acogidos en España.

El Ministerio de Asuntos Exteriores de España, en un comunicado, informó de la inminente salida de prisión de ambos opositores en el marco del diálogo entre las autoridades de la isla y el Arzobispado de La Habana con el apoyo del Gobierno español.

La Iglesia cubana anunció la semana pasada que también sería excarcelado Alfredo Felipe Fuentes, aunque Exteriores concretó que su llegada a España tendrá lugar en fecha aún no fijada, "según la disponibilidad de billetes de avión".

Horacio Julio Piña, de 44 años, es activista del Movimiento Cristiano Liberación y fue condenado a 20 años de cárcel, la misma pena impuesta a Fidel Suárez Cruz, de 39 años, quien es bibliotecario independiente y miembro del Movimiento 20 de Mayo.

Alfredo Felipe Fuentes, de 61 años, pertenece también al Movimiento Cristiano Liberación y fue condenado a 26 años de cárcel.

Los tres disidentes son integrantes del "Grupo de los 75", condenados a prisión en 2003 durante la ola represiva conocida como la "Primavera negra".

A este grupo pertenecen los 52 presos que el régimen castrista se ha comprometido a liberar antes de principios de noviembre, de los que 36 ya han viajado a España desde mediados del pasado mes de julio.

Quedarán aún en prisión trece opositores, que en su mayor parte no aceptan la condición de abandonar Cuba para salir de la cárcel, según la disidencia interna de la isla.

LA HABANA, 4 (ANSA) - Cuba realizará otra excarcelación masiva de opositores presos más allá del grupo de los 52 arrestados en 2003 a los que se comprometió liberar antes de noviembre, informó hoy la Comisión cubana de derechos humanos y reconciliación nacional (CCDHRN).

"Otros nueve presos por motivos políticos, que no son prisioneros de conciencia adoptados por Amnistía Internacional, fueron formalmente entrevistados e informados de que su salida de las prisiones y campos de reeducación es con la condición de que se marchen de Cuba", según expuso la comisión en un comunicado en el que confirma que "los trámites preliminares preparan otra excarcelación masiva".

Los nueve presos fueron condenados entre 2000 y 2008 a penas de entre 6 años de cárcel y cadena perpetua.

La comisión lamentó que Cuba no haya concedido "libertad incondicional" a todos los presos.

Del grupo de 52 presos arrestados en la ola represiva contra la oposición de 2003 conocida como la "Primavera negra", adoptados como prisioneros de conciencia por Amnistía Internacional, 39 fueron liberados desde julio con el compromiso de trasladarse a España.

La comisión pidió que los que de este grupo "no aceptan el destierro en España sean excarcelados cuanto antes de manera incondicional".

El cardenal Jaime Ortega, arzobispo de La Habana, mediador ante el gobierno de Raúl Castro para la liberación de presos, dijo la semana pasada que son "siete u ocho" los que quieren quedarse en Cuba.

MADRID, 4 OCT (EFE).- El rostro de Alicia Alonso parece una máscara esculpida, blanca y envuelta en turbantes de colores, como el verde agua -del color de las aguas de su Cuba natal- que lleva hoy. El secreto de su energía es "amar la vida", hasta el punto de que la repetiría, dice, "exactamente igual" a como la ha vivido.

Ayer aterrizaba en Madrid la bailarina que llevó el nombre de Cuba por el mundo, para presentar hoy en el Instituto Cervantes el documental "Alicia Alonso. Para que Giselle no muriera", producido por Radiotelevisión española (RTVE) y que emitirá La 2 de TVE el próximo jueves día 7 a las 22.00 horas.

Con motivo de su 90 cumpleaños, el documental contiene una entrevista exclusiva con la gran dama de la danza, y describe el recorrido vital y artístico de la coreógrafa y artista, creadora de la Escuela de Danza y el Ballet Nacional de Cuba.

Aparte de contar con los testimonios de amigos tan apreciados como Montserrat Caballé, Teresa Berganza - quien quiso hoy estar cerca de la diva y felicitarla cariñosamente- Víctor Ullate o Pablo Milanés, el documental ofrece también valiosas imágenes de archivos, tanto personales como de RTVE, que recogen desde los inicios de una Alicia infantil que vino a España a curtirse en las danzas españolas, hasta la madurez que la artista vive actualmente.

Por supuesto, sin olvidar sus grandes triunfos con los ballets clásicos de siempre. De hecho, el título del documental hace referencia a la frase que pronunció el gran Maurice Béjart cuando Alicia Markova no pudo representar una función de "Giselle" y esa noche el mundo descubrió a su sustituta, Alicia Alonso.

"Alicia nació para que no muriera Giselle", dijo el coreógrafo. Y aunque volvió la Markova a ocupar su puesto, ya nada sería igual para Alicia, quien vio marcada su vida por la danza y tuvo contacto con los grandes ballets rusos mientras hacía doblote en los musicales de Broadway.

Y, ya en pleno estrellato, entre el 'glamour' y la brillantina, Alicia Alonso tomó su primera gran decisión. "En la vida he sido sincera y seré sincera hasta el final", dijo hoy y, cuando se le pregunta si no le pesó dejar toda esa vida de lujo y 'glamour' para quedarse en su isla, bajo el peso de la ley del embargo, responde claramente.

"Yo no vivía para tener ese mundo dorado. Yo seguía y sigo porque me gustan el baile y el ballet. Y el comandante Fidel me preguntó: ' Qué necesitas para tener una buena escuela y un buen ballet?'. Le dije que toda la ayuda. Y él nos la dio y no la sigue dando", cuenta a EFE Alicia, quien afirma ser de una isla "chiquita pero que siempre ha salido p'alante".

"Bailar es lo primero, pero enseñar va unido, no existe lo uno sin lo otro", añade la bailarina, quien entiende que la decisión más dura llegó cuando, pasados los veinte años, poco tiempo después de haber empezado a bailar, comenzaron a desprenderse sus retinas.

Tenía que descansar con los ojos cerrados, luego volver al baile, y, al no mejorar la situación, tuvo que operarse.

Tras la operación debía ser tratada con cortisona, y ahí llegó el momento crítico: con la cortisona engordaría y no podría bailar; sin ella, se quedaría ciega. "Fue lo más duro, pero elegí el baile y nunca he pensado en cambiar esa decisión. Lo sigo teniendo todo -añade-, veo algunas formas", apunta Alicia Alonso, quien cuenta cómo, durante el tiempo que pasó en la cama descansando, recordaba y repasaba las coreografías de todos los ballets.

Lo hacía desde el punto de vista del público y a eso añadía algunos trucos de luz con los que jugaban los eléctricos, además de contar con una tremenda confianza en su primer bailarín. Todo el equipo estaba atento por si algo salía mal y se caía. Pero nunca se cayó.

Y hoy Alicia se siente feliz al ver a esos discípulos suyos a los que enseñó en su escuela repartidos por el mundo, entre los mejores ballets y enseñando a su vez su legado. Y le gusta venir a España, de donde son sus ancestros y donde confiesa, entre risas, que adora "la tortilla de patatas".

MADRID, 4 OCT 2010 (AFP) - Un documental construido en torno a una entrevista exclusiva a la televisión pública española rinde homenaje a la bailarina cubana Alicia Alonso, fundadora del Ballet Nacional de Cuba y formadora de varias generaciones de bailarines.

"Lo que más me gusta es poder transmitir a todos los bailarines lo que he aprendido", afirma Alonso en el documental "Alicia Alonso. Para que Giselle no muriera", de Nico García, que la televisión pública española estrenará el próximo jueves.

El documental recorre la vida y obra de la bailarina cubana, que el próximo 21 de diciembre cumplirá 90 años, mostrando su trabajada subida a la cumbre, la creación del Ballet Nacional de Cuba y su pasión por la vida y la enseñanza.

"Lo más importante es haber podido dar algo al ser humano", afirma Alonso en la entrevista, en la que aparecen otras figuras como su marido y director del Museo Nacional de Danza de Cuba, Pedro Simón, el cantautor cubano Pablo Milanés o la soprano española Montserrat Caballé.

El documental "presenta la trayectoria vital y artística de la mejor bailarina del siglo XX", según la directora del Instituto Cervantes, Carmen Caffarel, en cuya sede madrileña fue presentada la obra este lunes.

El documental muestra cómo la bailarina, que es nieta de españoles e hija de un veterinario militar y que mostró desde muy niña su preferencia por el baile, se convirtió en toda una estrella del ballet en los años 50 en Estados

Unidos, donde acudió a terminar su formación en danza en Nueva York.

Alonso relata cómo en esos momentos y a la temprana edad de 20 años superó un desprendimiento de retina en ambos ojos que a punto estuvo de apartarla de la danza, o cómo los expertos y empresarios de la música en sus inicios consideraban que su nombre era demasiado latino y pensaban que debía ponerse un nombre algo más "ruso".

"Alicia Alonso... decían que Alicia Alonso era demasiado latino", afirma la gran bailarina cubana, que decidió no renunciar a sus raíces en su nombre y tampoco en su arte.

"Aportó la 'cubanía' al ballet", afirma el cantautor Pablo Milanés en el documental, para hablar de una bailarina que "era como el aire cuando se movía, parecía volar", según Caballé.

Intercalando imágenes de sus actuaciones junto con las entrevistas, el espectador asiste al momento en que la bailarina, en plena cúspide de su éxito en Estados Unidos, regresa a Cuba tras el triunfo de la revolución en 1959 para crear el Ballet Nacional de Cuba con el apoyo del nuevo régimen.

Un Ballet que, además de convertirse en una referencia mundial en la danza, ha creado un estilo propio, "que se reconoce cuando los ves (a sus miembros) bailar", afirma en el documental el español José Carlos Martínez, bailarín estrella del Ballet de la Opera de París.

Las cámaras entran en la sede del Ballet para mostrar cómo Alicia Alonso, "ejemplo de pasión por la belleza y de tesón", según Carmen Caffarel, sigue enseñando a las nuevas generaciones de bailarines recreando y reactualizando a los grandes clásicos del ballet.

"Lo que más me gusta es poder transmitir a todos los bailarines lo que he aprendido", afirma Alonso, que se llevó un largo aplauso de los presentes, puestos en pie, en la presentación del documental.

La bailarina, ejemplo de vitalidad, se mostró emocionada y maravillada "por estos artistas que han hablado tan bien de mí", antes de simplemente recordar sus declaraciones en el documental para afirmar: "Las palabras que me han oído, son sinceras porque yo siempre he sido sincera".

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP) _ El trompetista estadounidense Wynton Marsalis pasó un fin de semana en Cuba a pura música, grabando temas con leyendas locales como el pianista Chucho Valdés y la cantante Omara Portuondo y poniendo a punto una serie de conciertos en la isla.

"Es un honor para nuestros músicos venir a La Habana debido a la larga tradición de los grandes músicos que ha producido" la isla, dijo Marsalis el lunes durante una conferencia de prensa para dar a conocer el programa de conciertos que realizará junto a su Orquesta de Jazz del Lincoln Center de Nueva York.

En su encuentro con los periodistas y también como principal atractivo de las jornadas que le tocaron vivir en Cuba estuvo el pianista y compositor Chucho Valdés, ganador de varios Grammy y uno de los más reconocidos artistas de la isla.

La visita de Marsalis, de 48 años, se suma a un creciente intercambio de creadores, intérpretes e intelectuales de la nación caribeña con sus pares estadounidenses, tras una década de endurecimiento de las relaciones en esta área propiciadas por la administración republicana del presidente George W. Bush y que pareció suavizarse con la llegada de Barack Obama.

Durante la conferencia de prensa estuvo también Portuondo, quien aprovechó la estancia de Marsalis y su cercanía con Valdés para grabar con ambos el tema "Esta tarde vi llover", del mexicano Armando Manzanero, que formará parte de una producción de la diva del Buena Vista Social Club.

Marsalis y su orquesta llegaron el sábado a Cuba para ofrecer cinco conciertos en la capital. Además, el músico recorrerá centros de enseñanza, impartirá talleres y ofrecerá una clase magistral para estudiantes avanzados y maestros.

"Cuando yo tenía 12 años mi padre vino... con el disco de Chucho Valdés y me dijo, 'Mira hombre cómo tocan los socios (en sentido coloquial) en Cuba'", rememoró el estadounidense.

Valdés, por su parte, expresó que "es un hecho histórico que se presente (en Cuba) una banda de esta categoría con unos músicos tan importantes".

Tanto Valdés como Marsalis vienen de una familia de prestigiosos músicos.

"El sueño se está realizando", agregó Valdés, para quien más allá de las cuestiones políticas o las fronteras la música es un "lenguaje universal por excelencia".

Medios de prensa locales informaron que el domingo el músico estadounidense recibió el Premio Cubadisco Internacional del Instituto Cubano de la Música, por su trayectoria y la defensa de las tradiciones jazzísticas.

Nacido en Nueva Orleans, Marsalis es hijo de un afamado pianista de jazz y hermano de otros dos artistas que cultivan el género. La crítica lo consideró uno de los jóvenes más prometedores desde sus inicios profesionales en los años 80.

Valdés, por su parte, tiene actualmente 68 años y es hijo del también pianista Bebo Valdés, quien salió de Cuba tras el triunfo de la revolución y vive en Europa. A los 16 años ya tenía su propia banda y a lo largo de su vida obtuvo importantes distinciones, incluyendo varios Grammy y Latin Grammy.

LA HABANA, 4 OCT (EFE).- El trompetista estadounidense Wynton Marsalis afirmó hoy que llega a La Habana con la intención de "unir" a la gente a través del jazz junto a la orquesta Lincoln Center de Nueva York, cuyo viaje a Cuba ha abierto un nuevo episodio del tímido intercambio cultural entre la isla y EE.UU.

"El lema del Jazz Lincoln Center es unir a través del 'swing' y es lo que estamos haciendo aquí", afirmó Marsalis, quien arribó el sábado a La Habana acompañado por 15 integrantes de la orquesta para ofrecer una serie de conciertos los días 5, 6, 7 y 9 de octubre en el teatro "Mella".

En una abarrotada rueda de prensa celebrada hoy con la presencia de varios músicos cubanos, entre ellos Chucho Valdés y Omara Portuondo, Marsalis dijo que "no cuestiona las decisiones personales de la gente", en referencia a la indecisión de otros colegas estadounidenses para viajar a Cuba.

Tras elogiar la "larga tradición de músicos cubanos" que han dado sus aportes al mundo, el trompetista destacó que estar en la isla es un "honor" para él y quienes le acompañan, y señaló que para todos se ha tratado de una experiencia "muy personal".

La presencia de los músicos estadounidenses en La Habana se enmarca dentro del contexto de un tímido intercambio cultural promovido en los últimos meses entre Cuba y EE.UU., cuyo bloqueo económico y comercial a la isla dificulta esas actividades en medio de una historia de medio siglo sin relaciones diplomáticas.

En opinión del codirector musical de la orquesta, Carlos Henríquez, el viaje intenta "básicamente seguir el puente" entre la música cubana y norteamericana que abrieron hace años figuras como Dizzy Gillespie y Chano Pozo.

"Nosotros tenemos que seguir esta historia hasta que el mundo se acabe. No se puede terminar, no se puede parar, esto tiene que seguir todos los años", señaló Henríquez.

"Tenemos que tratar de seguir esta relación para que crezca y enseñarle al mundo lo buena que es la música cubana, la afrocubana, y la música del jazz", añadió el contrabajista de origen puertorriqueño, tras asegurar que sin la música cubana y afrocubana "el jazz no hubiera existido".

Por su parte, el vicepresidente del Instituto Cubano de la Música, Orlando Vistel, indicó que la visita de la orquesta Jazz Lincoln Center a la isla es un "sueño añejo" que se trataba de concretar desde hace más de ocho años.

Vistel subrayó que los conciertos serán "trascendentes", y de "ambos lados" saldrán "fortalecidos" tanto "musical, cultural, espiritual y humanamente".

"El sueño se está realizando", afirmó el músico cubano Chucho Valdés, quien compartirá escenario con Marsalis en dos de los cuatro conciertos previstos, y protagonizará a finales de octubre en Nueva York una segunda parte de este intercambio cultural durante un homenaje del Jazz Lincoln Center al jazz afrocubano.

Según trascendió, Marsalis y Valdés se reunieron ayer en un estudio de La Habana para colaborar en la grabación de uno de los temas del último disco de la cantante cubana Omara Portuondo.

"Fue el lenguaje musical llevado a la máxima expresión de lo que es el lirismo, el temperamento", afirmó Valdés, tras calificar de "mágica" la intervención de Marsalis en la versión que hace Portuondo de "Esta tarde vi llover".

Ayer domingo el músico estadounidense también recibió el Premio Cubadisco Internacional que entrega el Instituto Cubano de la Música, en reconocimiento a su trayectoria y defensa del jazz.

PAU, FRANCIA, 4 OCT 2010 (AFP) - Dos jugadores de pelota vasca cubanos, que estaban participando en el Mundial-2010 en la localidad francesa de Pau, desertaron a finales de la semana pasada, anunció este lunes el comité de organización.

El primero, Alejandro Quesada, que tenía que participar en la competición pelota mano por equipos, no se presentó al primer partido previsto contra la selección mexicana, el pasado viernes.

"El equipo cubano (de pelota mano) fue declarado ausente", precisó Stéphane Dussarps, responsable de comunicación del Mundial-2010.

La federación internacional de la disciplina acordó una derogación a la delegación cubana para que busque un sustituto a Quesada, que también estaba inscrito en la prueba de pelota mano individual.

Otro pelotari cubano, cuya identidad no fue comunicada, no tomó parte en la competición de pelota corta y fue declarado ausente. Este atleta también era entrenador en las modalidades de frontenis y pelota paleta.

Los dos pelotaris están desaparecidos, indicó a la AFP Jean-Francois Pascassio-Comte, presidente de la federación francesa (FFPB) y del Comité de Organización, y añadió que la delegación de Cuba no tenía intención de abandonar la competición.

En 2004 ya hubo una deserción similar durante el mundial de pelota mano, cuando el cubano Agustí Waltari dejó el torneo. El pelotari está ahora instalado en Francia y es el actual campeón de Francia de la disciplina.

Un total de veintiún países participan en el Mundial-2010, durante el cual se disputarán 310 partidos. "La competición continúa y tiene mucho éxito", dijo Dussarps.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

TIANJIN (CHINA), 4 OCT (EFE).- Los países de la Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA) lanzaron duras críticas contra EE.UU. en las negociaciones sobre cambio climático que se iniciaron hoy en la ciudad china de Tianjin para preparar la cumbre de Cancún (México).

"Es moralmente inaceptable que un sólo país esté esperando a lo que diga su proceso electoral para decidir si se involucra o no" en la lucha contra el cambio climático, destacó la jefa de la delegación venezolana, Claudia Salerno, que dio una ponencia en la sesión inaugural de Tianjin como portavoz del ALBA -Venezuela, Cuba, Ecuador, Nicaragua y Bolivia.

De forma similar se expresó el embajador de Bolivia en las Naciones Unidas, Pablo Solón, quien destacó en una rueda de prensa que "algunos países desarrollados están promoviendo el final del Protocolo de Kioto" y señalando que éste "va a morir" si no se produce un segundo acuerdo vinculante.

Los dos representantes culparon una vez más a EE.UU. del fracaso de la Cumbre de Copenhague de diciembre pasado y acusaron a algunos países de estar intentando bajar las expectativas de cara a la conferencia de Cancún, "después de haber intentado, hace un año, resolverlo ellos solos todo en una reunión en una pequeña habitación", en palabras de Salerno.

"Esos países trataron de imponernos un documento a las tres de la madrugada, dándonos 60 minutos para aceptarlo, no lo aceptamos y eso no puede volver a ocurrir", coincidió Solón al referirse al acuerdo pactado entre EE.UU., la India, Sudáfrica y China en Copenhague, al que luego se adhirió la Unión Europea pero que excluyó a los países en desarrollo.

Los representantes de Bolivia y Venezuela no aceptan las propuestas de que se intente en Cancún alcanzar acuerdos únicamente en temas menos polémicos, ni tampoco que unos pocos países lideren las negociaciones.

"En Naciones Unidas negociamos 190 países, todos en posición de igualdad, aquí también puede lograrse", señaló el representante boliviano, mientras que Salerno aseguró que aprobar sólo lo "fácil" significaría "intentar mandar un mensaje político de que algo se está moviendo cuando en realidad no lo está haciendo".

En similares términos se expresó el representante de Cuba, Pedro Pedroso, para quien EE.UU., "un país que no está dentro del Protocolo de Kioto, le quiere decir al resto lo que ha de hacer, cuando todos se han movido y el único que no lo ha hecho es él".

"Sufrimos un problema global, y algunos perciben que son las naciones 'grandes' las que deben decidir, cuando somos otros los que resultamos más afectados", añadió el funcionario del Ministerio de Relaciones Exteriores cubano.

Salerno subrayó que aunque China también fue culpada el pasado año de "urdir" el acuerdo de mínimos de Copenhague, en su opinión es un país que sí ha mostrado buen talante a la hora de acometer medidas.

"La campaña de EE.UU. ha intentado que la atención se desvíe a los países emergentes, pero es que éstos han dado muestras de importantes compromisos. China por ejemplo no espera a nadie para hacer lo que ellos prometieron, nunca les he oído decir que van a esperar a EE.UU. para ver si ellos reducen su intensidad de carbono un 40 por ciento", señaló a EFE Salerno.

"Tampoco espera que le llegue dinero para hacerlo. Es un país que tiene derecho a desarrollarse como lo hicieron todos los que provocaron la situación en la que estamos, si esto hubiera ocurrido en la era preindustrial los países ahora industrializados no habrían aceptado", añadió.

La representante de Venezuela, una de las grandes naciones petroleras del mundo, señaló además que no cree que sea el crudo el gran problema para el calentamiento global.

"Hay una serie de gases no regulados por los Protocolos de Kioto ni Montreal que tienen un poder de calentamiento global 5.000 veces mayor que una molécula de carbono del petróleo, los HCFC 22 y 23, asociados a refrigerantes de los vehículos, aires acondicionados y calefacciones que en nuestros países tropicales no hay", explicó.

"Nuestra posición, común con la Unión Europea, es que esos gases deben listarse pues allí está el origen del problema", añadió.

La venezolana también clamó contra las promesas de fondos para la mitigación del cambio climático que los países desarrollados han hecho a las naciones en desarrollo.

"Es una promesa vacía, de los 30.000 millones de dólares tendrían que haberse liberado 10.000 millones este año y no se ha hecho ni con el 10 por ciento de esa cantidad. Y una gran parte es ayuda al desarrollo reciclada, es un gran engaño", aseguró.

Además, afirmó que las promesas de dinero sin compromisos de mitigación en los países en desarrollo no harán sino agravar el problema.

"Lo que necesitamos es que se establezca el clima porque no hay dinero sobre el planeta que pueda evitar un huracán", señaló.

RÍO DE JANEIRO, 4 OCT (DPA) - Pese a su frustrado su sueño de conquistar la Presidencia en la primera ronda, la candidata oficialista al gobierno de Brasil, Dilma Rousseff, parte hoy como favorita a ganar la segunda ronda electoral del 31 de octubre, que disputará contra el opositor socialdemócrata José Serra.

Tras el recuento del 99,99 por ciento de las urnas divulgado hoy por el Tribunal Superior Electoral (TSE), la "delfín" del presidente Luiz Inacio Lula da Silva obtuvo en las urnas de este domingo 47,65 millones de votos,

equivalentes al 46,91 por ciento de los válidos, frente a los 33,13 millones (un 32,61 por ciento del total) logrados por el representante del Partido de la Social Democracia Brasileña (PSDB).

"Pese a su traspíe, Dilma sigue como favorita, pero tendrá que administrar la frustración de un resultado amargo a la luz de las expectativas y de la euforia alimentadas en el campo lulista", expresó hoy el analista Fernando de Barros e Silva.

La frustración se debe a que el porcentaje de votos de la representante del Partido de los Trabajadores (PT) fue inferior a las previsiones más pesimistas de las encuestas. En la recta final, Rousseff perdió votos, principalmente a favor de la candidata del Partido Verde (PV), Marina Silva, quien sorprendió a todos al conquistar casi 20 millones de sufragios y se convirtió en el árbitro de la disputa del 31 de octubre.

La gigantesca popularidad de Lula y el sentimiento de "bienestar" entre los cerca de 30 millones de brasileños que salieron de las "clases D E" a la "clase C" en los últimos ocho años de gobierno del PT son las principales armas de Rousseff para conquistar la Presidencia.

Además, la candidata oficialista tiene en su favor la historia: en los tres comicios presidenciales que se definieron en segunda vuelta desde 1989, tras la redemocratización de Brasil, el elegido fue siempre el ganador de la primera ronda electoral. Pero, como advirtió hoy la analista política Lucia Hippólito, "esto es historia, no destino".

El opositor Serra aseguró que confía en ampliar significativamente su apoyo entre los electores: "Marcharemos hacia la victoria", prometió eufórico, en un discurso pronunciado en los últimos minutos de este domingo.

El optimismo de Serra se debe, en primer lugar, a la confianza en que su partido superará las divisiones de la primera ronda y se unirá en torno a su nombre, y también en "heredar" la mayor parte de los votos conquistados por Marina Silva, aun cuando la candidata "verde" opte por no apoyarlo en la segunda vuelta.

Una encuesta reciente del Instituto Datafolha reveló que el 50 por ciento de los electores de Silva tienden a apoyar a Serra, y sólo un 29 por ciento daría su voto a Rousseff, mientras que el 21 por ciento restante está indeciso.

En 2006, Lula da Silva también vio naufragar su sueño de lograr la elección en la primera ronda, pero en la segunda vuelta aplastó a Geraldo Alckmin, del PSDB de Serra, al conquistar más del 60 por ciento de los votos.

¿Se repetirá la historia con Rousseff? Según Alckmin, confirmado hoy como victorioso en los comicios para gobernador de Sao Paulo, el mayor colegio electoral del país, la situación es distinta: "En primer lugar, Rousseff no está en el gobierno; en segundo lugar, ella no tiene la popularidad de Lula".

RÍO DE JANEIRO, 4 OCT (EFE).- Los partidos que apoyan al presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, contarán con 402 de los 513 escaños de la Cámara de Diputados que asumirá en 2011, según proyecciones divulgadas hoy por el portal "Congreso en Foco" con base en los escrutinios parciales de las elecciones del domingo.

La bancada oficialista en la próxima legislatura no solo tendrá la mayoría absoluta, con el 78% de los escaños, sino también más de los tres quintos (307 diputados) necesarios para aprobar enmiendas constitucionales, según el portal especializado en información legislativa.

Actualmente el oficialismo tiene 380 de los 513 diputados federales.

Por el contrario, los partidos de oposición, que hoy tienen 133 representantes en la Cámara Baja, contarán a partir del próximo año con solo 111 legisladores.

La nueva correlación de fuerzas en la Cámara de Diputados puede ser bastante favorable para la candidata oficialista Dilma Rousseff en caso de que gane la segunda vuelta de las elecciones presidenciales, en la que se enfrentará dentro de cuatro semanas al opositor José Serra, del Partido de la Social Democracia Brasileña (PSDB).

Rousseff, con el 46,90% de los votos, y Serra, con el 32,61%, fueron los dos candidatos más votados en las presidenciales del domingo.

El oficialista Partido de los Trabajadores (PT), fundado por Lula y al que pertenece Rousseff, será la primera mayoría en la próxima Cámara de Diputados, ya que aumentará sus escaños de los actuales 79 a 88.

La segunda será el Partido del Movimiento Democrático Brasileño (PMDB), que es la principal formación aliada del Gobierno y cuya representación caerá de los actuales 90 diputados a 79 a partir del próximo año.

La tercera fuerza será el PSDB de Serra, pero solo con 53 escaños frente a los 59 que tiene actualmente.

El también opositor Demócratas (DEM) se mantendrá como la cuarta fuerza, pero su número de diputados también caerá, de los actuales 56 a 43.

Esa correlación de fuerzas aún puede cambiar debido a que el TSE no ha divulgado el número de votos obtenido por algunos candidatos que eran señalados como favoritos en las encuestas pero cuya elección depende de decisiones judiciales.

La mayoría de estos candidatos presentó recursos judiciales para poder disputar las elecciones pese a que este año entró en vigor una ley que inhabilita a los aspirantes que han sido condenados civil o penalmente por tribunales de segunda instancia.

La futura correlación de fuerzas también depende de que los estados que están más atrasados con el escrutinio divulguen los resultados finales.

SANTIAGO DE CHILE, 4 OCT (EFE).- El Gobierno chileno descartó hoy hacer nuevas ofertas a los diez presos mapuches que persisten en una huelga de hambre en el sur del país, después de que otros 28 comuneros accedieron a una propuesta de las autoridades y depusieron el movimiento la noche del pasado viernes.

"No habrá nuevas ofertas por parte del Gobierno. Para este grupo, y para todos los grupos, hay un acuerdo central que fue anunciado por monseñor (Ricardo) Ezzati (arzobispo de Concepción)", dijo a la red estatal de televisión (TVN) el ministro de la Presidencia, Cristián Larroulet.

"Por eso yo creo que esto es tema de conversación, paciencia y diálogo", añadió Larroulet.

El presidente chileno, Sebastián Piñera, se refirió hoy también al asunto y llamó a los comuneros a deponer el movimiento.

Piñera, en declaraciones a la Asociación de Radiodifusores de Chile (Archi), se felicitó por la decisión de la mayoría de los comuneros de terminar el ayuno y añadió: "espero que el resto de los huelguistas, los de Angol, también levanten su huelga de hambre".

El arzobispo Ezzati, que actuó como "facilitador" del diálogo entre las partes, fue quien anunció el pasado viernes el acuerdo alcanzado, que fue acogido por 28 presos que mantenían la huelga de hambre, algunos de ellos desde el pasado 12 de julio.

Los mapuches, que se consideran presos políticos, exigían que no se les aplicara la ley antiterrorista, no ser sometidos a un doble juicio, ante tribunales civiles y militares, y que no se utilizaran "testigos sin rostro" en sus casos.

El acuerdo incluyó el desestimiento del Gobierno de la querrela por infracción a la ley antiterrorista, en el contexto de la tramitación de dos proyectos de ley que reforman esa normativa y el código de Justicia Militar.

Diez de los presos, siete de ellos hospitalizados a causa de la debilidad de su estado y los tres recluidos en la cárcel de la ciudad de Angol, rechazaron el acuerdo por considerar insuficiente la propuesta del Gobierno y anunciaron que van a continuar el ayuno, "hasta las últimas consecuencias".

Rodrigo Curipán, portavoz de estos huelguistas acusó hoy al Ejecutivo de "falta de claridad y voluntad" para atender las demandas de los presos.

"Falta claridad del Gobierno para abordar las demandas, falta voluntad política para resolver la aplicación de la ley antiterrorista (...). Existe una intención, pero no algo concreto", afirmó Curipán a la Radio Cooperativa.

El ministro Larroulet, uno de los representantes del Gobierno en el diálogo con los comuneros, dijo hoy que los huelguistas depondrán su manifestación cuando se percaten de los avances que se logren tras el acuerdo firmado con comuneros que aceptaron la propuesta.

Con ellos "se requiere madurar más los compromisos que se han tomado, los cambios de ley que hemos hecho y los esfuerzos que se han realizado. Estoy seguro que, con el paso de los días, ellos también van a deponer la huelga", dijo.

Aseguró además que la nueva legislación antiterrorista trabajada en el congreso permitirá que se respete más la ley. "Va ser una legislación mucho más validada, mucho más respetada y mucho más fortalecida desde el punto de vista de su legitimidad", consideró.

Subrayó además que la salud de los huelguistas será vigilada para evitar desenlaces fatales.

"El Gobierno ha tomado todas las providencias para que estas personas sean protegidas a través de nuestro sistema de salud", manifestó.

También advirtió que si persisten en el sur del país las ocupaciones ilegales de tierras, asunto que originó el conflicto con los indígenas, el gobierno seguirá apoyado a los afectados y tomando las acciones legales que correspondan.

"Los agricultores que están sometidos a ataques van a ser defendidos por las fuerzas de orden, en los tribunales. La Fiscalía va a seguir actuando", dijo.

MADRID, 4 OCT (EFE).- Casi dos terceras partes del electorado estadounidense está a favor de normas como la Ley Arizona, que criminaliza la inmigración, y la tendencia es hacia un predominio de esas fuerzas, afirmó hoy el relator para los Derechos Humanos de los Migrantes de la ONU, Jorge Bustamante.

"Esto tiene la oposición de grupos como el del voto latino, pero en el contexto político general de Estados Unidos está predominando la posición antiinmigrante", dijo en entrevista con EFE este experto mexicano, que mañana tiene previsto hablar sobre la Ley Arizona y su potencial discriminatorio en la Casa de América de Madrid.

Lo hará en el marco del festival VivAmérica, un foro internacional de intercambio de ideas sobre los temas más acuciantes de la actualidad social, al que acuden expertos de Iberoamérica y Estados Unidos.

La polémica Ley de Inmigración de Arizona, también conocida como SB1070, entró en vigor el pasado 29 de julio, aunque sin parte de sus postulados originales más agresivos contra los inmigrantes, después de que la jueza federal Susan Bolton ordenara su bloqueo.

Entre esas secciones, se retiró la cláusula que obligaba a los agentes de Policía a comprobar el estatus migratorio de cualquier detenido y la obligación de llevar siempre encima sus "papeles" de los inmigrantes.

No obstante, Bolton dejó en pie la cláusula que convierte en delito de menor entidad al hecho de dar albergue y transporte a los indocumentados.

En EE.UU. viven unos 12 millones de indocumentados, de ellos, entre 400.000 y 530.000 se encuentran en Arizona.

En este Estado, casi un 89 por ciento de su población hispana es además de origen mexicano (1,8 millones de personas).

Bustamante explicó a EFE que "la tendencia es hacia un predominio de las fuerzas antiinmigrantes, en EE.UU. sobre todo", aunque a este lado del Atlántico la situación no sea mejor.

"Siento que hay una tendencia desafortunada hacia una orientación como la directiva de retorno del Parlamento Europeo. Esto ha sido apoyado por el Gobierno español y creo que es desafortunado y contrario a la sensibilidad que ha mostrado el pueblo español en favor de los inmigrantes de una manera tradición", reiteró.

El relator de la ONU para los Derechos Humanos de los Migrantes (desde 2005) fue también especialmente crítico con el presidente de EE.UU., Barack Obama.

"Obama se comprometió a que dentro de su primer año de mandato habría una propuesta de su parte ante el Congreso de EE.UU. para una política de inmigración y esto no ha ocurrido", refirió Bustamante.

Según el experto, esta pasividad "ha sido un motivo de reclamo por parte de la totalidad de los grupos que representan al voto latino" en EE.UU..

Estos grupos "están en contra de la Ley de Arizona y están en contra de los políticos republicanos que defienden este tipo de normas, entre ellos la actual gobernadora de ese Estado, Jan Brewer", agregó.

No obstante, reconoció que el voto latino, "aunque será un factor importante, no será decisivo", en los próximos comicios, en los que reconoce que la Ley Arizona será un factor electoral.

En las elecciones que se celebran en noviembre en EE.UU. están en juego la Cámara de Representantes, un tercio del Senado y treinta gobiernos estatales.

"En EE.UU. hay una creciente participación de los grupos de origen mexicano en la búsqueda de una solución de carácter bilateral (con los países donde se origina el flujo migratorio) que corresponda a la protección de los derechos humanos de los migrantes", resaltó Bustamante.

Sin embargo, a pesar de que "la ONU ha establecido principios orientados a que la solución de las cuestiones relacionadas con la emigración internacional se resuelvan a partir de negociaciones bilaterales o multilaterales", en EE.UU. "no se está siguiendo este principio".

EE.UU. "ha mantenido la posición de que las cuestiones relacionadas con la emigración son de carácter interno", de ahí que cualquier "injerencia" externa en forma de petición para retirar ésta u otras leyes tenga "nulas posibilidades" de salir adelante, agregó.

Y ello, continuó, a pesar de que la Ley Arizona "está en una contradicción muy evidente con la Constitución de EE.UU., que prohíbe a las autoridades estatales y locales emitir reglas en relación con la emigración, que es una materia reservada de manera exclusiva a las autoridades del Gobierno Federal".

WASHINGTON, 4 OCT (DPA) - Cada vez más grupos de influencia entran en la campaña electoral para las elecciones de medio término en Estados Unidos: esos lobbies en su mayoría se implican en favor de los republicanos, informa en su edición de hoy el diario "The Washington Post".

De acuerdo con el rotativo, distintos lobbies están invirtiendo unos 80 millones de dólares (58,4 millones de euros) en la campaña electoral. En los anteriores comicios de medio término sus aportaciones no rebasaban los 16 millones de dólares (11,6 millones de euros).

Según un análisis del periódico, los lobbies destinan siete veces más dinero a las cajas del Partido Republicano en la oposición que a las de los demócratas. Sin embargo, no se conoce la procedencia exacta de en torno a la mitad de ese dinero.

La intervención masiva de los grupos de interés en la campaña electoral de este año es posible, entre otras cosas, gracias a sentencias del Tribunal Supremo que levantó las limitaciones a las que estaban sometidas durante años compañías y lobbies.

El presidente Barack Obama había criticado en duros términos tales cambios legales y habló de una victoria para la industria petrolera y Wall Street.

En las elecciones de medio término programadas para el 2 de noviembre los demócratas liderados por Obama podrían sufrir una amarga derrota. No se descarta que el partido en el gobierno pierda la mayoría en las dos cámaras. En la Cámara de Representantes se renuevan todos los escaños y en el Senado, una tercera parte.

WASHINGTON, OCT 4 (REUTERS) - La confianza en la economía de los presidentes ejecutivos de empresas en Estados Unidos está mejorando, aunque muchos temen que sus firmas se vean afectadas por los altos costos de la cobertura médica para sus empleados y el posible fin de las rebajas de impuestos a los más ricos del país.

Vistage International, una organización de presidentes ejecutivos de empresas, dijo el lunes que su índice de confianza subió a 95,1 en el tercer trimestre, desde el 94,4 en los tres meses previos. El índice se encuentra un 12 por ciento por sobre su lectura de un año atrás de 84,9.

El sondeo, que fue realizado entre el 14 y el 24 de septiembre, entrevistó a cerca de 1.800 presidentes ejecutivos de pequeñas y medianas empresas.

Según la encuesta, un 92 por ciento de los consultados espera que los costos de cobertura médica suban en la medida que sus empresas implementen el plan de reforma médica, diseñado para dar cobertura a 32 millones de estadounidenses que carecen de beneficios.

Dos tercios de los ejecutivos consultados señalaron que sus empresas se verían afectadas si los recortes de impuestos implementados por el ex-presidente George W. Bush no eran extendidos.

El Gobierno del presidente Barack Obama se opone a la extensión de las rebajas impositivas para los más ricos, bajo el argumento de que el costo de la medida es demasiado elevado en momentos en que el país lucha para salir de la recesión con un elevado déficit presupuestario.

El sondeo mostró también que los ejecutivos no esperan una nueva recesión, aún cuando la recuperación perdió fuerza de manera considerable durante el segundo trimestre del año.

"El hecho de que no vaya a haber una recaída en la recesión es una buena noticia, pero la salud, los impuestos, el acceso al crédito y la incertidumbre económica general siguen siendo obstáculos para un crecimiento sostenible", dijo el presidente de Vistage International, Rafael Pastor.

Sin embargo, poco más de la mitad de los ejecutivos dijeron que no iniciarían negocios dentro del entorno actual si tuvieran que hacerlo. Además, cerca del 46 por ciento dijo que planeaba ampliar su personal, frente al 39 por ciento del año pasado.

"Sin embargo, son menos las empresas que planean aumentar sus nóminas que en cualquier momento previo a la recesión del 2008-09", dijo Pastor. "La incertidumbre sobre el nivel de las ventas en el futuro, así como los temores sobre el costo de las nuevas normas de salud siguen manteniendo contenidos los niveles de contratación en niveles bajos", agregó.

BUDAPEST, 3 OCT (DPA) - La derecha que gobierna en Hungría logró un claro triunfo en las elecciones locales celebradas hoy en ese país, comunicó la comisión electoral nacional en Budapest.

La Unión Cívica Húngara (FIDESZ) del primer ministro Viktor Orban obtuvo el 49,8 por ciento de los votos, escrutada casi la totalidad.

Un portavoz del gobierno describió el resultado como "una masiva victoria" antes de que el primer ministro hablara en una celebración del partido en la capital.

"Los húngaros están hoy unidos y decididos a encarar las grandes tareas que tenemos por delante uniendo nuestras fuerzas", dijo Orban.

Los candidatos independientes alcanzaron un 29,5 por ciento, mientras que la oposición socialista (MSZP) obtuvo un 12,4 por ciento.

Por otra parte, con Istvan Tarlos, la capital húngara, Budapest, obtiene por primera vez desde la caída de la Unión Soviética hace 21 años un alcalde de derecha.

Tarlos se impuso con el 53,6 por ciento de los votos contra el socialista Csaba Horvarth (29,2 por ciento).

En la mayoría de las grandes ciudades los candidatos de FIDESZ se alzaron con las alcaldías y las mayorías en las asambleas locales.

Sólo en Szeged, en el sur del país, un alcalde socialista, Laszlo Botka, logró mantenerse en el puesto.

La extrema derecha del partido Jobbik obtuvo el cinco por ciento y el partido verde LMP, el 1,3 por ciento de los votos.

La elección de hoy era considerada el primer test para la derecha, que en las elecciones de abril de este año alcanzó con el 53 por ciento una mayoría de dos tercios en el Parlamento. FIDESZ formó gobierno con la democracia cristiana.

El gobierno de Orban anunció mientras tanto rebajas impositivas, rompió las negociaciones con el Fondo Monetario Internacional (FMI) en el marco de la proclamada "lucha por la independencia económica" y mostró con la concesión de la nacionalidad húngara a húngaros étnicos de países vecinos un perfil marcadamente nacionalista.

Los críticos acusan al gobierno de querer limitar la libertad democrática en el país con nuevas leyes de medios y electoral.

En las encuestas de opinión, FIDESZ fue mejorando desde abril. Ya en 2006 la derecha había dominado en las elecciones locales en Hungría, luego de que la entonces coalición liberal de izquierda perdiera su popularidad medio año después de su reelección como consecuencia de su política de ahorros y las protestas en la calle de la derecha.

El triunfo en las elecciones de hoy significa que Orban y su partido tienen un mandato sin precedentes para gobernar Hungría y no deberán enfrentar al electorado hasta 2014.

La victoria en Budapest completó la jornada triunfal. Gabor Demszky, un ex disidente anticomunista que ocupó el cargo de alcalde continuamente desde 1990, decidió no volver a presentarse.

Demszky delicitó a Tarlos y a los políticos socialistas y verdes que se aseguraron escaños en el consejo de la ciudad. Además, instó a los tres partidos a no cooperar jamás con el partido Jobbik, de extrema derecha, que logró 33 puestos en la asamblea.

Jobbik, que quedó tercero detrás de los socialistas en abril con 47 escaños en el parlamento, apuntó en estos comicios a aumentar su presencia en el escenario político húngaro.

La campaña contra los gitanos de este partido nacionalista le valió un apoyo considerable, sobre todo en el noreste rural del país, donde se da la mayor concentración de esta minoría étnica.

BUDAPEST, OCT 4 (REUTERS) - Hungría no necesita un nuevo acuerdo crediticio con el Fondo Monetario Internacional (FMI) porque su nueva política económica, basada en el equilibrio fiscal, le permite financiarse por su cuenta en el mercado, dijo el lunes el ministro de Economía.

"Mucha gente ha dicho que no hay vida sin el FMI. Sí la hay", dijo el ministro Gyorgy Matolcsy al Parlamento. "No necesitamos un nuevo acuerdo crediticio, podemos financiarnos nosotros mismos, porque nos comprometimos con el equilibrio (fiscal)", agregó.

El ministro sostuvo que Hungría tendría el sistema tributario más competitivo de la región en unos meses, después de una reforma impositiva que dijo que sería un "enorme avance".

Por otro lado, Matolcsy dijo a la agencia de noticias MTI que el primer ministro húngaro, Viktor Orban, sigue teniendo confianza en la política económica, incluso en el régimen tributario de tasa plana contemplado en los planes de desarrollo presupuestario.

Matolcsy fue consultado sobre si aún gozaba de la confianza del primer ministro después de que el diario Magyar Nemzet publicó que su posición en el Gobierno se ha debilitado y que podría ser reemplazado pronto.

Matolcsy dijo que el reporte era parte de lo que llamó una serie de ataques de la prensa contra él desde que asumió.

El partido gobernante Fidesz ganó unas elecciones municipales del domingo, en un espaldarazo a la gestión del primer ministro Orban.

ATENAS (AP) _ El gobierno griego se aprestaba a proponer nuevas medidas de austeridad en el presupuesto para el 2011 que presentará el lunes, en un intento por reducir aún más el déficit y cumplir con las metas impuestas en el paquete de rescate financiero que recibió su país.

El ministro de Finanzas George Papaconstantinu se comprometió a no implementar más recortes en los salarios públicos, pero se espera que el gobierno continúe con las medidas de austeridad para lograr reducir su déficit a 7,6% del producto interno bruto antes de que finalice el 2011.

Al culminar el 2009, el déficit griego se ubicaba en casi 14% del PIB. El gobierno sostiene que está en vías de lograr su meta de reducirlo a 8,1% del PIB este año.

Pero a pesar de que está disminuyendo el gasto público, a Grecia le cuesta aumentar los ingresos.

Las estadísticas oficiales indican que los ingresos aumentaron sólo 3,3% en los primeros ocho meses del año, lejos de la meta anual de 13,7%. Este débil aumento fue compensado con gastos menores a los previstos, con una caída de 12% entre enero y agosto, mucho más del 5,8% que se tenía como meta para el año.

Grecia recibe asistencia financiera de emergencia del Fondo Monetario Internacional y otros países de la eurozona como parte de un paquete de 110.000 millones de euros (151.000 millones de dólares) que evitó que el país cayera en una cesación de pagos este año.

A cambio del rescate, el gobierno del primer ministro George Papandreu ha impuesto fuertes medidas de austeridad como recortes a los salarios públicos, menores pensiones y más impuestos, que han desencadenado protestas y huelgas.

El ministro de Finanzas dijo que luego de dos años de austeridad, "los próximos años serán una etapa de estabilidad, de desarrollo".

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carminate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
